

## Das Sternenhaus - ein kirchliches Wohnhaus für alte Menschen im Diakonissen-Mutterhaus CECILIENSTIFT Halberstadt

Diakonissen-Mutterhaus CECILIENSTIFT  
Halberstadt

Halberstadt, Sachsen-Anhalt

### AUSGANGSLAGE

1875 wurde das Sternenhaus erbaut. Das Cecilienstift erwarb das Sternenhaus 1931, um vor allem alleinstehende und pflegebedürftige Frauen aufzunehmen. Anfang der 80er-Jahre wurde das Sternenhaus zum Alten- und Pflegeheim umgewandelt und bestand als solches bis 2010 mit nur dreizehn Bewohnerinnen und Bewohnern. Es war als Pflegeheim nicht mehr zu betreiben. Daraus entstand der Gedanke, eine andere Wohnform zu errichten.

### ZIELE

Auch bei Pflegebedürftigkeit soll jede Mieterin und jeder Mieter in ihrer bzw. seiner Umgebung verbleiben. Der individuelle Bedarf an Hilfe und Pflege wird durch einen ambulanten Dienst vertraglich sichergestellt. Dabei wird das Konzept „Leben in geistlicher Gemeinschaft“ umgesetzt. Zur Förderung sozialer Kontakte öffnet sich das Haus für das Quartier und macht vielfältige Angebote (z. B. Bibelstunden, thematische Veranstaltungen etc.). Außerdem wird bezahlbarer Wohnraum zur Verfügung gestellt.

### KOOPERATIONSPARTNER

Referat für Altenhilfe im Diakonischen Werk der EKD (Kristin Schulze, Referentin für Altenhilfe)



### VORGEHEN

Ein Mietvertrag (auf Wunsch auch Servicevertrag) wird abgeschlossen. Mit einer Diakonisse, die im Haus wohnt, ist eine Quartiersmanagerin präsent. Sie wird unterstützt vom Förderverein des Sternenhauses und zwei Ehrenamtlichen. Das oben beschriebene Konzept „Leben in geistlicher Gemeinschaft“ wird kontinuierlich umgesetzt und ist auch für das Quartier offen. Neben Andachten, Abendmahlfeiern und dem Begehen von hohen Festen werden auch musikalische Angebote gemacht.

### KONTAKT

Christine Becker  
03941 686124  
c.becker@cecilienstift.de  
www.cecilienstift.de



D

Projektlaufzeit: 09/2013-12/2016

Das Projekt wird als **Evaluationsprojekt ohne Förderung** im Modellprogramm zur Weiterentwicklung neuer Wohnformen nach § 45f SGB XI evaluiert.



Spitzenverband